

健康に注意して有意義な夏休みを ～「朝顔の花はいつ咲くの？」～

校長 尾崎 洋司

1年生が正門付近で育てていた朝顔がたくさんきれいな花を咲かせていました。朝顔を育てることを通して子どもたちはいろんなことに気づきました。

小さな種からかわいい芽が出て、葉っぱが大きく広がっていきました。双葉と本葉の形の違いに気づき、葉の裏表の触感の違いに気づきました。ツルが伸びて支柱だけでなくいろいろなものに巻き付いていきました。やがて花が咲き、いろいろな色の花があることや、朝は咲いていた花がお昼ころには萎んでしまうことも気づくことができましたね。夏休みの間も大切に育ててほしいと思います。



さて、「朝顔の花はいつ咲くのかな？」と疑問をもった女の子がいました。貝原純子（かいはらすみこ）さんという人です。貝原さんは、夏休みの自由研究として朝顔の花が何時頃に咲くのかを調べました。

最初は、朝早く起きて朝顔を観察しようと思いました。しかし、いくら早起きしても花はすでに咲いてしまっていました。その次は、日の出前の暗い時間に起きてベランダの朝顔を見たら、真っ暗にもかかわらず花は咲いていました。貝原さんは、花は朝になるとパッと開くとばかり思っていたので、暗い時間から咲いていたことに驚きました。

そこで、次の日は朝まで眠らずに花の開く様子を写真に撮ろうと思い、ベランダにある朝顔を部屋の中に持ち込み、眠気をこらえてカメラを構えて待ちました。しかし、その日は朝の6時になっても8時になっても花は咲きません。

貝原さんは、その原因を考えました。前日には朝顔は暗いベランダにあり、今日は、朝顔を部屋の中に入れていたので蛍光灯の明るい光の下にあった。貝原さんは、朝顔の花が開くためには、真っ暗な時間が必要なのではという考えが浮かびました。

それから、貝原さんは毎晩朝顔の観察を続け、その結果、朝顔の花は太陽が沈んでから10時間後に咲くということを発見しました。この夏休みの自由研究がきっかけで、貝原さんは朝顔の研究を一生の仕事にしたいと考えました。その後も研究を続け、今では農学博士となって朝顔研究の本まで出版されています。

本日1学期の終業式を迎えることができました。保護者の皆さまには、今学期の本校の教育活動にご理解とご協力を頂き、誠にありがとうございました。明日から35日間の夏休みが始まります。健康に注意して有意義な夏休みを送ってほしいと思います。

夏休みの生活について

楽しく安全な夏休みをおくるために別紙で配布いたしました『夏休みを楽しく過ごすために』を子どもたちと一緒に読んでいただき、夏休みの過ごし方について話し合ってみてください。

夏休みは学びや活動の中心が学校から家庭・地域へと移ります。ご家庭でも、保護者の皆様から子どもたちへアドバイスやご指導をいただきますよう、よろしくお願いいたします。

◎夏休み中の水泳指導・図書室開館はありません。

運動会について

今年度は分散開催ではなく一斉開催(午前みの開催)で実施する方向です。

保護者のみなさまも観覧いただけます。

10月1日(土)運動会

12時30分ごろ全学年下校します。

10月3日(月)代休

10月5日(水)予備日(給食があります)

詳細は2学期に配布するプリントにてご確認ください。

あゆみについて

通知表「あゆみ」は学期ごとに印刷して渡します。お渡したあゆみは回収しませんが、夏休みの生活記録表に受け取り確認欄がありますので押印(サイン)の上、2学期始業式に持たせてください。

評価の観点につきましては、各学年から配布されるプリントにてご確認ください。

夏休みの安全確保へのお願い

- ① 子どもたちの様子や雰囲気にならざる点があると感じたら、すぐに声を掛け、事情を聞いてあげてください。過去の事例では、通りかかった知り合いの大人や中学生に助けられた例もあります。声掛けは犯罪防止の有効な手段です。
- ② 子どもたちが事故や身の危険を感じた時パトロール中の自転車や110番の家に助けを求めます。そういう時は子どもの安全確保を第一に積極的な援助をお願いいたします。
- ③ 不審者を見かけられたら、**まずは「警察」に、そして次に「学校」へご連絡ください。**

茨木警察(622-1234)
東小学校(633-2541)

8月行事予定

25	木	始業式	短縮授業
26	金	給食開始 SC	
27	土		
28	日		
29	月		
30	火	二測定(6年)	
31	水	読書T NET 二測定(4年)	

【下校時刻変更】

始業式：11時半頃下校

短縮期間中：給食・掃除後13時半頃下校



9月の主な行事

詳細は、2学期の始業式にお配りする学校だよりにてご確認ください。

5日(月) 委員会活動

9日(金) 自然体験学習(5年)日帰り

【夏休み中の教職員の勤務について】

感染拡大に伴い、夏季休業中の感染リスクを抑えるため教職員がテレワーク勤務を行うことがあります。また、学校閉校日(8月12日・13日・14日)は教職員の出勤はありません。閉校日につきましては、学校業務改善の一環としての取り組みとなりますので、ご理解ご協力をお願いします。

夏季休業中の電話受付時間は8時半～17時となります。



